

令和2年度第2回さぬき市公民館運営審議会 会議要旨

- 1 日時 令和3年3月26日(金) 13時30分～15時30分
- 2 場所 寒川第2庁舎 203会議室
- 3 出席者 [委員] 村上真利子 西森 武 宮岡由喜美 松下 肇
 玉木 一浩 眞鍋 清高 合田 誠 倉元 豊
 木村イツ子 黒田 美貴 多田千鶴子
 [事務局] 寒川 広美 出口 俊明 濱松 慶二 名倉 巧
 山下 博史
 安藤 正倫 中野 敏記 細川 史朗 十河 大輔
 [傍聴] なし
- 4 議題 令和2年度公民館事業報告
 令和3年度公民館事業計画について
- 5 その他 志度・長尾公民館建設について
- 6 発言の内容

発言者	意見概要
事務局	ただ今から、令和2年度第2回さぬき市公民館運営審議会を開会します。本日は委員14名のうち11名の委員が出席しておりますので、この会が成立することを報告します。なお、傍聴の希望者はございませんでした。開催にあたりまして、宮岡委員長からご挨拶を申し上げます。
委員長	(挨拶)
事務局	続きまして、安藤教育長からご挨拶申し上げます。
教育長	(挨拶)
事務局	それでは、議事に移ります。議長を宮岡委員長にお願いいたします。
議長	では、お手元にお配りしてございます会議の次第に従いまして、会議を進めてまいりたいと存じます。最初に、「令和2年度公民館事業報告」について、事務局から説明をお願いします。
事務局	(令和2年度公民館事業報告について説明)
議長	今、事務局から説明がありました。質疑等があればお願いいたします。
委員	新型コロナの影響があったと思うが、高齢者学級の参加者は昨年度に比べてどうでしたか？
事務局	例年に比べると半分以下だったと思います。
委員	利用者が減って寂しかったというままではいけない。対策を講じて利用者が回復するよう努めてほしい。
委員	文化祭、芸能発表会等は公民館利用者の日頃の練習の成果を発表する機会であり、利用者は大いに楽しみにしている。制約が多い中、これまでどおり

	<p>の開催は難しいと思う。ただ、何もしないままでは利用者の活動意欲も低下するので、何かしらの形で開催できる方法を検討してほしい。</p>
議 長	<p>次に「令和3年度公民館事業計画について」事務局から説明をお願いします。</p>
事務局	<p>(令和3年度公民館事業計画について説明)</p>
議 長	<p>今、事務局から説明がありました。私から発言させていただきます。公民館の使用料の見直しに伴い、定期利用団体からも使用料を徴収することになったが、これまで定期利用団体に協力をお願いしていた公民館の清掃について、使用料を支払っているのだから清掃に協力しないという方もいる。そういう機運が広がらないようにここが踏ん張りどころだと思う。各公民館で対応をお願いしたい。</p>
委 員	<p>事業計画とは別の話になるかもしれないが、今後、文化祭等のイベントを開催する場合に、もし来場者から感染者が発生すれば、実行委員会代表として責任が持てないので開催に踏み切れない。本来は参加者の自己責任になると思うが皆様はどうお考えですか？</p>
委 員	<p>自分の地区では規模を縮小して芸能発表会を開催したが、実行委員として批判は甘んじて受けるという覚悟がなければできないと思う。</p>
事務局	<p>現代は他社に責任を押し付けようとする「責任追及社会」であるが、あくまでも個人の責任であるという意識の醸成が必要であると感じます。文化祭等の行事も2年続けて中止となると今後も開催しようという市民の意欲が低下するので、対策を徹底して注意喚起を十分に行ったうえで開催できるよう、ご検討をお願いします。</p>
委 員	<p>皆様の意見をお聞きして、市民に案内する際は十分に注意喚起する必要があると感じました。</p>
議 長	<p>ありがとうございました。本来の議案とは離れたかもしれませんが、皆様の関心がある内容と思いましたので時間を取らせていただきました。では、令和3年度事業計画に質疑等はございますか？</p> <p>(質疑なし)</p>
議 長	<p>では、その他「志度・長尾公民館建設について」事務局から説明をお願いします。</p>
事務局	<p>(志度・長尾公民館建設について説明)</p>
議 長	<p>今、事務局から説明がありました。質疑等があればお願いいたします。</p> <p>(質疑なし)</p>
議 長	<p>では続いて、各公民館から近況について報告願います。</p> <p>(各公民館長から近況報告)</p>
事務局	<p>コロナの影響で利用者の皆様の活動が制約されている現状がよくわかり</p>

<p>議 長</p> <p>事務局</p>	<p>ました。昨年の新型コロナ発生以後、実態がわからない中、公民館についても臨時休館という対応を行い、また再開後も試行錯誤して対策に取り組んできました。その中である程度の方向性は見えてきたと思うので、今後も引き続き皆様のご協力をお願いしたいと思います。志度、長尾公民館建設についても予算の制約はあるが、行政主導ではなく、利用者や地元の意見をできるだけ反映させたものを建設したいと考えています。今後ともよろしくお願ひします。</p> <p>以上で予定の議題はすべて終了しました。議事を終了し、進行を事務局に返します。</p> <p>委員長ありがとうございました。以上で令和2年度第2回さぬき市公民館運営審議会を閉会します。</p>
-----------------------	--